

« Ayez en vous le même sentiment dont était animé Jésus-Christ ¹ »
(Philippiens 2, 5)

En prison à cause de sa prédication, l'apôtre Paul écrit une lettre à la communauté chrétienne de la ville de Philippiques. C'est lui qui, le premier, y a apporté l'Évangile. Beaucoup ont cru et se sont engagés avec générosité dans cette nouvelle vie, témoignant de l'amour chrétien même quand Paul a dû partir. Les nouvelles qu'il reçoit lui donnent une grande joie, d'où le ton affectueux de cette lettre envers les Philippiens. Il les encourage donc à progresser, à grandir tant comme personnes que comme communauté. Il leur rappelle le modèle de style de vie évangélique donné par Jésus :

« Ayez en vous le même sentiment dont était animé Jésus-Christ »

Comment connaître les désirs profonds de Jésus afin de l'imiter ? Écoutons Paul : le Christ Jésus, le Fils de Dieu, a pris notre condition humaine en descendant au milieu de nous. Il s'est fait homme, totalement au service du Père, pour nous permettre de devenir enfants de Dieu ².

Tout au long de son existence, il a accompli sa mission dans sa façon de vivre. Il s'est continuellement abaissé pour atteindre celui qui était le plus petit, faible, indécis, et lui redonner courage, afin qu'il se sente enfin aimé et sauvé : le lépreux, la veuve, l'étranger, le pécheur.

¹ Traduction de la Vulgate. La TOB dit : « Comportez-vous ainsi entre vous, comme on le fait en Jésus Christ. »

² Cf. Ga 4,6 : « Fils, vous l'êtes bien : Dieu a envoyé dans nos cœurs l'Esprit de son Fils, qui crie : Abba – Père ! » ; Jn 1,12 : « À ceux qui l'ont reçu, à ceux qui croient en son nom, il a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu. »

« Ayez en vous le même sentiment dont était animé Jésus-Christ »

Pour reconnaître et faire grandir en nous les sentiments de Jésus, reconnaissons avant tout en nous-mêmes la présence de son amour et la puissance de son pardon. Puis levons les yeux vers lui, adoptons sa façon de vivre. Elle nous pousse à ouvrir notre cœur, notre esprit et nos bras pour accueillir chaque personne telle qu'elle est. Évitions de juger les autres, laissons-nous plutôt enrichir par le positif que nous rencontrons, même lorsqu'il se cache sous une accumulation de misères et d'erreurs et qu'il nous semble perdre notre temps à le chercher.

Le sentiment le plus fort de Jésus que nous pouvons faire nôtre est l'amour gratuit, la volonté de nous mettre à la disposition des autres avec nos talents plus ou moins grands, pour construire courageusement et concrètement des relations positives partout où nous vivons. C'est aussi savoir affronter avec douceur toutes les causes de division, déterminés à trouver la voie du dialogue et de la concorde.

« Ayez en vous le même sentiment dont était animé Jésus-Christ »

Chiara Lubich qui toute sa vie s'est laissée guider par l'Évangile dont elle a reconnu la puissance, écrivait :

« Imiter Jésus signifie comprendre que nous, chrétiens, n'avons de sens que si nous vivons pour les autres, si nous concevons notre existence comme un service aux frères, si toute notre vie est bâtie sur ce fondement. Alors nous accomplirons ce qui tient le plus au cœur de Jésus. Nous aurons mis l'Évangile au centre de notre vie et nous pourrons vraiment nous dire bienheureux ³. »

Commission Parole de vie

(La Commission *Parole de vie* est composée de deux biblistes, de représentants d'Asie, d'Afrique, d'Amérique Latine, de jeunes, du monde de la communication et de l'œcuménisme)

³ D'après Chiara LUBICH, *Costruire sulla roccia, (Construire sur le roc)* Città Nuova 1983, p. 81.